

Ecole élémentaire Victor Hugo
23 avenue de la libération
69 290 ST GENIS LES OLLIERES

Date
18 juin 2019

Participants

- Valérie VIAL Directrice
- Aline PONTON, Dolorès FLOUCAT, Florence GARNIER, Emmanuel BERNAUD, Rachel COUEDEL, Maëlle VIDALIE, Adélaïde CHATEL, Jennifer BRIGELL, Valentine BRUN, Marie-Anne CARBOGNO, Odile ABECASSIS, Elisabeth LONGIN, Marie - Pierre PAYRE, Saulge TATY Enseignants
- Christelle CHIROSSEL, Florence FALGON, Marie LATOUR, Maud SALDANA, Charlotte MOREAU, Cécile BERNARD, Sandra DAULON, Sonia SMETS, Marion SCOTTI, Elodie LEGER, Anne BILLON, Véronique VALLON, Christelle GUILLEMARD, Claire PERRUCHOT, parents d'élèves
- Gilbert RIBERON, DDEN
- Joëlle ROCHE adjointe aux affaires scolaires
- Anne-Sophie JAMBON, conseillère municipale aux affaires scolaires
- Marie-Françoise CARLIN responsable services scolaires

Absents excusés

- Anne BOUCHUT, IEN
- Virginie CABAUSSEL

Ordre du jour

- 1-Nomination du Secrétaire de séance
- 2-Adoption du précédent compte-rendu
- 3-Bilans des projets pédagogiques :
 - avec intervenants : musique, jardin pédagogique, plan nature, réaménagements place Pompidou
 - par niveau ou classe
 - rencontres sportives
 - grandes et petites sorties pédagogiques
 - ULIS codeuse musique
- 4-Evaluations et devoirs
- 5-Utilisation des ordinateurs
- 6-Jeux de cours
- 7-Travaux 2019
- 8-Remise des livres « Fables de la Fontaine aux CM2
- 9-Classe de découverte 2019-2020
- 10-Bilan des actions OCCE
- 11-Bilan des actions et projets CPE. Fête de l'école le 28 juin
- 12-Effectifs prévisionnels de la rentrée 2019 et prévisions des classes

Rédaction du procès-verbal

1 Nomination de la secrétaire de séance : Valentine BRUN enseignante

2 Adoption du précédent compte-rendu : adopté à l'unanimité

3 Bilan des projets pédagogiques

Musique : Alice Miniac, musicienne intervenante, enseigne la musique à chaque classe qui dispose d'un créneau hebdomadaire de $\frac{3}{4}$ h sauf les CP et les CE2 sur une $\frac{1}{2}$ année. Les enseignants demandent à ce que chaque classe puisse bénéficier d'un créneau de $\frac{3}{4}$ h.

Mme Longin ne souhaite pas conserver son créneau musique car sur cet horaire, elle privilégie la venue d'une codeuse en LPC (langue parlée complétée)

En musique, chaque niveau avait un projet spécifique :

➤ Thème de l'année pour les classes suivantes :

Les CP : Chants sur le thème des arbres, rencontre chorale GS/CP autour des chants de Noël. Les CP de Mmes Ponton et Garnier participent à la fête de l'école de musique le 22 juin. Le 25 juin, Mme Floucat propose un spectacle à l'Escale pour sa classe.

Les CE1 de Mme Couedel et les CE1-CE2 de Mme Vidalie : Thème : Les moyens de transports. Leur spectacle s'est déroulé hier lundi 17 juin.

Les CE1 de Mr Bernaud et les deux classes de CE2 : enregistrement d'un CD sur l'école et l'enfance.

Les CM1 : thème des odeurs. Les spectacles auront lieu les 27 juin et 1^{er} juillet.

Les CM1 / CM2 : Mmes Brun et Payre → thème : retour dans le passé. Les spectacles sont prévus les mardi 2 et jeudi 4 juillet.

CM2 de Mme Cabaussel : thème la nature avec spectacle le mardi 25 juin après la classe de Mme Floucat.

Médiathèque : La formule proposée cette année était un choix de 2 activités liées à la médiathèque. Les enseignants souhaitent retrouver des créneaux d'accueil de leur classe, pour pouvoir emprunter des livres. Les CP ont reçu le diplôme des petits bibliothécaires des mains de Mr le Maire le 11 juin dernier.

Les classes s'inscrivent l'an prochain au prix des Incorruptibles. Vote national après la lecture par tous les enfants, d'une sélection de livres adaptés à chaque tranche d'âge, tout au long de l'année.

Réunion prévue le 20 juin pour la musique et la médiathèque avec les 2 directrices et des représentants de la mairie, afin de prévoir les projets de l'année prochaine.

Jardin pédagogique : Agnès Goffinet a poursuivi les séances de jardin avec les classes. L'équipe enseignante souhaite que les créneaux jardin soient réservés aux classes qui n'ont pas pu avoir de séances dans le cadre du plan nature du plateau du Méginand.

Plan nature (3 $\frac{1}{2}$ journées par classe) : Cette année, les classes de CP (les petites bêtes), les CE1 (l'agriculture et les petites bêtes) et les CE2 (les petites bêtes de la mare avec Arthropologia), ont bénéficié des animations proposées dans le cadre du Plan nature programmé par la Métropole, concernant le plateau du Méginand. Ces animations

ANNEE SCOLAIRE 2018-2019

concernent les écoles de Tassin, Charbonnières et St Genis les Ollières. Les enseignants ont dû rédiger un projet pédagogique spécifique à leur classe pour l'an prochain afin d'obtenir les animations demandées. Le forum de restitution va avoir lieu le jeudi 27 juin dans notre école.

Chaque année, la Métropole finance des projets pour 26 classes. Cette année nous ne savons pas encore combien de classes de notre école pourront participer.

Une excellente nouvelle ! L'école vient d'obtenir officiellement le label E3D (Ecole en démarche globale de développement durable) au niveau 2 (niveau intermédiaire). Mme Vial se rendra à Lyon le 27 juin pour la remise officielle du label.

Réaménagement de la place Pompidou

La classe de CE2 de Mme Cheviakoff de l'an passé a poursuivi son travail sur le réaménagement de la place Pompidou. Les autres CM1 ont également travaillé en concertation avec les intervenants de Chic de l'archi et Mr Azzouz de la métropole. Récemment, la visite de chantier a été reportée à cause de la météo. Une nouvelle visite est programmée le mardi 2 juillet.

L'année prochaine, une dernière visite du chantier est prévue.

Bridge scolaire

Cette activité a lieu le vendredi sur le temps méridien. Les élèves de CM2 ont présenté l'activité aux CM1 futurs CM2 de l'an prochain.

Pédibus

Mme Roche intervient sur le pédibus. Un test a été fait aujourd'hui sur une 2^{ème} ligne : départ rue des Bruyères, le long du domaine des Ollières, rue des gouttes jusqu'à l'école. La ligne 1 qui part du cimetière / Boatières fonctionne très bien les lundis et jeudis.

Activités sportives

Les classes de l'école vont participer à une grande rencontre d'athlétisme le lundi 24 juin. Les GS et les CP auront également leur journée athlétisme à l'école.

Nous remercions tous les parents accompagnateurs qui vont permettre que cette journée se déroule dans de bonnes conditions.

Les CM1 / CM2 et les CM2 ont participé aux activités USEP : basket, lutte et chemins de la mémoire. Félicitations à la classe de Mme Payre pour sa victoire aux tournois de Basket et de lutte !

L'an prochain, 8 classes souhaitent s'inscrire à l'USEP.

Actions et sorties scolaires par niveau

Toute l'école a pu assister à un spectacle de magie de qualité. Les enseignants remercient l'association des parents d'élèves qui a offert ce spectacle à tous les enfants.

CP : nouvelle ferme pédagogique des lamas (2 classes). Rencontre avec Florence Vandermarlière, auteure. Spectacle musical avec les GS « L'épouvantail d'Auguste » sur le potager. Projet marionnettes avec la classe de CE1-CE2.

CP-CE1 + CE1-CE2 : musée et visite des aqueducs de Beaunant.

ANNEE SCOLAIRE 2018-2019

CE1 : Opéra à Oullins, sortie à Soyons en Ardèche sur le thème de la préhistoire (Musée archéologique + fouilles). Animation en novembre avec l'infirmière scolaire sur le thème hygiène dentaire et sommeil. Demi-journée au Parc de la Tête d'or.

CE2 et CE1- CE2 : Croisière sur la Saône et musée des beaux-arts, parc de la tête d'or pour les CE1-CE2. Visite du musée Marcel Mérieux (CE2)

Recyclage de stylos (argent pour les sorties scolaires) et bouchons (collecte pour l'association handi-chien).

Toutes les classes de CM : Ecole et cinéma avec 3 films. 1^{er} film « Tout en haut du monde » film d'animation. 2^e film « La prisonnière du désert western ». Les enseignantes ont choisi de ne pas visionner le 3^e film du dispositif. Les élèves iront malgré cela, voir le film E.T le mardi 25 juin.

CM1 : IPS (initiation aux premiers secours) par la Croix rouge, jeu de piste dans le Vieux Lyon et musée de l'imprimerie (avec ateliers) Sortie volcans en Auvergne

CM2 : formation sécurité routière avec remise de diplômes de la part de Mr le Maire le vendredi 10 mai. La formation a été assurée par la police municipale, que les enseignantes remercient chaleureusement.

Classes de Mme Brun et Payre : Visite et ateliers de l'Institut Lumière. Prison Montluc. Théâtre sur les APC avec écriture de textes en vue du spectacle des 2 et 4 juillet sur le thème : retour dans le passé.

Classe de Mme Cabaussel : travail sur la biodiversité à partir des photos de Yann Arthus Bertrand, réalisation d'un DVD sur l'année de CM2, défi recylum (5 défis réalisés et 2 à terminer), intervention de 2 bénévoles d'électriciens sans frontière, randonnée environnement le 27 juin avec l'association Chante-ruisseau (observations, verger communal, nettoyage de la nature)

Les élèves de l'**ULIS** font les sorties avec leurs classes d'inclusion et ont participé à des animations nature.

Merci aux parents qui accompagnent les sorties.

4 Evaluations et devoirs

Les parents évoquent le fait que les évaluations ne sont rendues qu'une fois par mois et qu'ils ne peuvent pas suivre l'évolution de leur enfant. Ils demandent un cahier ou classeur avec les évaluations au fur et à mesure pour revoir les points non acquis ou fragiles.

Même si la demande est globalement comprise, un enseignant rétorque qu'un cahier du jour est rendu chaque semaine et permet aux parents de vérifier le travail de leurs enfants. Un autre explique que les évaluations sont faites par étapes et ne peuvent être rendues que quand toutes les différentes notions ont été évaluées.

Les parents répondent que le travail sur le cahier du jour présente des travaux accompagnés par l'enseignant et ne met pas l'enfant dans une vraie situation d'évaluation.

Ce point de discussion ayant été abordé peu de temps avant le conseil d'école, Mme Longin demande un temps de concertation entre tous les enseignants pour trouver un fonctionnement qui convienne à tous.

ANNEE SCOLAIRE 2018-2019

Les parents demandent aussi qu'il n'y ait pas trop d'évaluations sur la même semaine. Un enseignant répond que les notions sont souvent finies au même moment, en fin de période, et quand si les élèves sont prêts, c'est le moment d'évaluer.

5 Utilisation des ordinateurs

Mr Falgon a donné des ordinateurs à l'école. Les parents demandent où ils sont et s'ils sont utilisés.

Mme Vial répond qu'ils ont été répartis dans les classes selon les besoins, un est resté en salle vidéo et deux en salle des professeurs. En ce qui concerne l'enseignement de l'informatique, les enseignants se heurtent au manque de salle informatique et réitèrent la demande de classe mobile pour pouvoir avoir un vrai créneau informatique dans leur emploi du temps.

Un parent dit que les classes étant désormais toutes dotées de TBI, la mairie pourrait financer une classe mobile, réclamée depuis longtemps par les parents. Ils soulignent que les élèves de 6^{ème} rencontrent des difficultés lors de l'évaluation en informatique.

Un parent demande si des locaux ne pourraient pas être utilisés pour reconstituer une salle informatique. Les enseignants rappellent qu'une demie classe seulement aurait accès aux ordinateurs et qu'il faudrait de l'espace et une activité pour occuper l'autre moitié (la médiathèque est suggérée).

Mme Vial précise que les circulaires ministérielles ne sont pas en faveur d'une salle informatique.

6 Jeux de cours

Mme Roche, Mme Carlin, Mr Daneluzzi et Mme Vial se sont rendus le mardi 30 avril à Oullins afin de voir le fonctionnement des jeux libres dans les cours de récréation sur le temps de midi. Ils ont posé des questions à la responsable du périscolaire de l'école. La question de législation des objets mis en circulation ne s'est pas posée, à condition qu'ils soient approuvés par l'équipe qui gère ce matériel.

Mme Roche précise que la formation, qui coûte 3000€, a été offerte à 4 écoles « test » sur Lyon et que dans notre cas, ce serait un gros investissement pour la mairie. Elle trouve l'idée intéressante mais souligne le coût (formation + stockage des objets) et surtout la responsabilité de Mr le Maire. Que se passerait-il si un objet non homologué blesse un enfant ? Des recherches au niveau juridique sont en cours par la mairie.

Le projet ne pourra pas être finalisé pour la rentrée.

Un parent dit que les pneus, objets non homologués, ne doivent pas être utilisés. La législation concernant la sécurité des enfants est très stricte. Mais dans l'ensemble, les parents d'élèves sont favorables.

ANNEE SCOLAIRE 2018-2019

7 Travaux 2019

Après l'installation des derniers TNI durant les vacances de février, des stores vont être installés dans les classes des bâtiments B et C cet été.

Les enseignantes du bâtiment G aimeraient que les portes de secours soient également équipées d'un rideau roulant.

Une première réunion a eu lieu avec Mme Guyonnon, Mme Roche, Mme Noël et Mme Vial afin de réfléchir à l'agrandissement du groupe scolaire en prévision de la hausse des effectifs. La commune s'agrandit. A l'horizon 2030, il y aurait 100 enfants de plus. Prévision de la construction de 5 classes sur le groupe scolaire. Les classes de CP laisseraient leurs classes aux maternelles. Ce serait une construction sur le terrain existant qui déplacerait le city stade.

Si jamais, il y avait une arrivée importante d'enfants avant les travaux, des algecos seraient installés.

Les parents demandent s'il ne serait pas possible de faire deux groupes scolaires ou de réhabiliter les logements au sein de l'école. Ces solutions ne sont pas envisagées par la mairie.

8 Remise des fables de la Fontaine aux CM2

Le ministère de l'Education nationale a fait parvenir dans toutes les écoles françaises, des livres sur les Fables de la Fontaine comme l'an dernier et illustrées cette année par Voutch. Ces livres seront remis officiellement par Mr le Maire et Mme Vial en fin d'année scolaire afin d'offrir un support de lecture de vacances aux élèves qui quittent l'école.

9 Classe de découverte Leucate 2019-2020

Le lundi 6 mai a eu lieu la réunion d'informations pour tous les parents des futurs CM1 et CM2. Trois personnes de l'organisation Temps jeunes dont le directeur du centre l'Albatros qui va accueillir les classes en septembre 2019 et mai 2020. Ils étaient présents afin de présenter le centre et son fonctionnement. Ils ont pu répondre aux nombreuses questions des parents présents. La classe de découverte de septembre avec les classes de Mmes Abécassis, Carbogno et Cabaussel est bien avancée. La validation du dossier ne devrait pas tarder.

Les billets de train ainsi que les bagages porte-à-porte sont déjà validés.

Les parents connaîtront la classe de leur enfant à la rentrée 2019, le dernier jour soit le vendredi 5 juillet.

10 Bilans actions OCCE

Photos 1011 € Pommes Châtaignes 496 € Chocolats 2057 €
Fromages 748 € soit un total de 4312 €

11 Bilan des actions et projets CPE. Fête de l'école le 28 juin.

La magie a coûté 3890€

Les sapins de Noël : 1172€ de bénéfiques, meilleurs que l'an dernier.

Les pochettes : 3020 €

ANNEE SCOLAIRE 2018-2019

La fête des maternelles : 1900€ malgré sa délocalisation dans la salle des fêtes, pour cause d'orage

Pour la fête de l'école élémentaire, les nouveautés sont les Talents en scène (problème du paiement à la SACEM), un système de carte d'activités (moins de lots mais des bons cadeaux expérience, type cinéma, piscine, trampoline, box de photomaton ...), des eco-cups et des jus de fruits de l'AMAP. Les croque saint-geois sont remplacés par des hot-dogs et les préparations des parents.

12 Prévisions des effectifs de la rentrée 2019. Classes.

Rentrée 2019 prévisions : CP 66 CE1 63 CE2 75 CM1 68 CM2 62 et ULIS 10 ce qui fait un total de 345 élèves. Les effectifs restent toujours élevés mais stables.

Classes prévues : 2 CP - 1 CP/CE1 - 2 CE1 - 3 CE2 - 2 CM1 - 1 CM1/CM2 - 2 CM2 - ULIS

Mme Vial annonce que Mr Riberon arrête sa fonction de DDEN. Elle le remercie, ainsi que l'équipe d'enseignants, pour son engagement dans l'école tout au long de ces années.

Clôture de la séance à 21H20

Date : 18 juin 2019

Valentine BRUN
Secrétaire de séance

Valérie VIAL, directrice
Présidente de séance